

1学年通信

Dreams come true

山形県立米沢興譲館高等学校

1学年 第60号

2016. 3. 4 (金) 発行

素晴らしい卒業式でした・・・

文責 横山

3月2日(水)第68回卒業証書授与式が行われました。諸君にとっては2年後のことですが保護者の方のご予定もあるでしょうから、ここで全体の流れをお知らせします。



12:45 生徒・保護者来校完了。ですが、多くの3年生は中期・後期の小論文や教科指導を受けるため通常通り登校しています。これが米興の卒業式です。

12:50 保護者の方は大多にて学年部会総会。会計承認や返金を行います。3年生はLHRです。

13:55 卒業生入場。講堂の正面に向かって左の入口から入場します。

14:00 卒業証書授与。担任の先生が1人1人読み上げます。卒業担任の緊張の瞬間です。なお、今年は5組担任の小林先生が「名簿を見ないで」全員の名前を呼びました。さすが小林先生です。保護者は、呼名に対する「ハイ!」という元気で凛々しい返事を聴きたくて卒業式に参列しています。そういうものです。

15:00 卒業生退場。今年は泣いている生徒が多かったように思います。精一杯やったからその思いも重いのでしょう。泣くことができるって素晴らしいと思います。

15:30 教室で担任の先生から卒業証書を手渡されます。保護者も全員教室に入ります。最後は担任の先生から「贈る言葉」があります。卒業担任の最も嬉しい瞬間です。ちなみに今年は、太平洋より大きな背中を持つ男「2組担任 西部先生」の約30分が最長記録でした。各教室を覗き、話を聴きながら時間を計っている私も私?

16:30 最後のLHR終了。部活動の後輩から花束や色紙が贈られます。エントランスでは応援団が裸足で「エンドレス応援」を行います。これも米興の伝統です。なお、若手のホープ4組の山口優先生は羽織袴姿がお似合いです。2組 佐藤志野先生の袴姿も素敵でした。1組の五十嵐雄大は普通のカッコ?でしたが。

18:00 卒業謝恩祝賀会です。各部活動の送別会も盛り上がったことでしょうね。

翌日3日のひな祭り。朝から何事も無かったかのように3年生が登校し学習しています。凄いですね。これが米興です。諸君にも知ってほしいのですが、米興の「国公立中・後期の合格率」は極めて高いのです。昨年も30名位が中・後期の合格者です。日本の多くの受験生は前期試験

が終わると大学受験は終わりのようなムードに陥ります。それまでに私大や短大、専門学校の合格が出ていると「もういいや」となるのです。よって中期や後期の倍率は出願時点では10倍もあつたりしますが、実際は半数以上が受験しません。しかも、受験したとしても前期の結果が出てから準備を始める者も多くいます。前期の合格発表は3月5～9日です。後期が12日ですから結果が出て始めてアウト!な訳です。米興は違います。前期試験の終了した翌日2月27日は土曜日でしたが3年生は全員登校日です。この日から国・数・英・小論文、面接の練習が始まりました。私は「これこそが米興!」だと思ふのです。休日ですが3年生の先生方は皆来られて、前期試験後の気持ちのケアとともに「受験はまだまだ終わらない!」という激で生徒を鼓舞してくれていました。試験がうまくいなくて落胆していた生徒も「ああそうか!」と気を取り直して準備を始めました。最後の最後までしつこく粘ること。諦めの悪い教員軍団(?)と先生達を信じて頑張る生徒達。これが米興です。そういった3年間を共にすごしてきたから、生徒も教師も感涙し保護者の方も感動される。これが米興の卒業式です。



SSH校内生徒発表会は明日です!

早くも明日となりました。3月5日(土)はSSH校内生徒発表会です。今日も1時間目にFSポスターセッションの発表練習を行っています。当日は「日本語」のようですが、全員が「英語」での説明もできるそうです。英語で聴きたい保護者の方は、ぜひ当日リクエストして下さい。なお1年生の発表は午前と午後に分かれていて、かつ1班の発表時間は3分です。当日、お見逃しの無いように、1年生発表の順番をお知らせします。



- I 前半 11:34～11:59の発表
物理班「人間社会とロボット」 化学班「人間生活と化学」
生物班「工学と医療」 数学班「つながりの科学」
- II 後半 13:39～14:04の発表
家庭科班「伝統野菜へのサイエンスアプローチ」
芸術班「アートを科学する」 社会班「社会と化学」
体育班「スポーツ・保健とライフサイエンス」

1年生諸君は自分が「何班なのか」は保護者の方にお伝え下さい。ご来校の有無に関わらず、それが礼儀というものです。なお、ご来校頂いた方には2年生の研究や1年生の全ポスターを印刷した研究誌を配付させていただきます。講堂も耐震工事が完了し、天井も以前より素敵になりました。生徒諸君の励みにもなりますので、お時間があれば気軽にご来校下さい。詳細は米興HPをご覧ください。よろしくお祈りします。



無限軌道が発行されました

2月末「新聞・文芸部」が作製した無限軌道が発行されました。部員諸君の書いた小説が主の部誌です。この学年通信でご存じのように、私も「書くのが好き！」なタイプなので、無限軌道は毎回頂いて愛読しています。キッチリ製本され表紙も立派なのに無料で大丈夫なのでしょうかと心配してしまいます。諸君も同じだと思いますが、本を買うとき「最初の1ページを読んで(見て)」決断します。私の場合、これは雑誌やマンガも同じです。1冊を読み切るような立ち読みはいけません。では、出版記念に無限軌道の「前書き」を紹介します。

無限軌道を手にとって下さりありがとうございます。
おかげさまで、今回で今年度最後の発行になりました。
現在、2年生7人、1年生3人で活動しています。
今年度は5人の入部者が出て無事、文芸班・新聞班どちらも存続できました・・・
が、来年度は入部者が少ないと新3年生が引退した後、危ういという状態です・・・
どうなるか分かりませんが、来年度も頑張っていきたいと思います！

宿命のハルパゴス

なかなかイイ前書きだと思います。ちなみに1年生は、T. A. さん、S. N. さん、S. M. さんの3人です。なお、S. M. さんは図書委員会でもいろいろ楽しい企画をしてくれています。ある意味、私と同志？の3人です。ぜひ、来年度も素敵な作品を期待していますヨ！

P S 無限軌道は2F階段付近に置かれています。興味にある生徒・保護者の方は一読下さい。

英語検定の結果が出ました

昨日、英語検定の結果が発表されました。1年生は「希望者受験」でしたが、2級合格は3名、準2級合格は19名でした。英語3級を3回落ちた私から見れば、2級合格した人は「雲上人」です。本当におめでとうございます！なお、調べてみると英語検定で「大学受験が有利になる」ことや「入学後に奨学金がある」「単位として認定する」ような大学も多くあるようです。いつも学年通信で話していますが、推薦入試はもちろんですが、一般入試でも検定や資格の評価が高まります。それは、今後は今まで以上に「英語はできて当たり前」の社会になることと同値です。将来、就職試験の面接で「英語が得意です」と口で言うより「英語検定〇級」とか「TOEFL何点」と履歴書に書けば、黙っていても「やるな〇〇君、即採用！」です。また、海外での就職やグローバルな企業、国連なども視野に入ってきます。私も「松田修先生」も高校時代の英語の不勉強を後悔しています。そんな話を聞いたアナタならわかりますね。そうです。泣いても笑っても悶えてもいいので「毎日英語をやる」ことです。毎日やれば、どんなに不得意な人だって少しずつ、少しずつですが、必ず力はつきます。これも私の常用句ですが「学びの道に、近道・裏道・特効薬など無し」です。そんなことを宣伝するところを信じてはいけません。1つの小目標として「検定受験」も考えてみてはどうでしょうか。指示待ちではいけませんヨ！

友于会、再開しました

学年末考査で中断していましたが「友于会」を再開しました。昨日(4日)の英語の解説会では70余名の生徒が熱心に学習していました。部活動後(考査後・卒業式後)にも関わらず、その頑張る姿勢に感動しました。なお、NEWフェースも数名エントリーしたようです。入会希望者はエブリディ ウェルカム！ですので(妙に英語多いナ)担当の芳賀先生にお話して下さい。ちなみに、エントリーしていながら不誠実な取り組みの諸君も散見されます。自ら「やる！」と決めた以上は最後まで貫いて下さい。「何となく・みんなやるから・とりあえず」のような軽いノリで始めたのなら、そんなことは私は嫌いです。それは「他者を都合よく利用している」ということです。新規加入と同時に、継続できないと判断したときも申し出て下さい。しつこいようですが、やると言った人を「待っている人がいる」ということを想像して下さい。(少し気持ちを静めて)2~3月は英語と数学で各2回の添削&解説会を行います。大きく成長する年度末にしましょう。友于会は4月からも継続して行います。

春の学校、参加者決まりました

学年通信で募集していました「春の学校」への参加希望者が7名となりました。3月20~21日、鶴岡市の湯の浜温泉で1泊2日の合宿をします。県内はもちろん新潟・秋田の高校生とともに、東大生の講義を聴き、勉強の仕方を学んできます。今回、残念ながら部活動等の遠征や練習試合で参加できなかった諸君へ。この企画は来年もありますので、ぜひ参加して下さい。私も大変楽しみにしている会です。行って来ます。

結びに

卒業謝恩祝賀会で3学年学年部長の小池さんが、NHK朝ドラの主題歌「365日の紙飛行機」についてお話されました。どんな歌詞だったか知りたくなったので調べてみました。

朝の空を見上げて 今日という一日が 笑顔でいられるように そっとお願いした
時には雨も降って 涙も溢れるけど 思い通りにならない日は 明日頑張ろう
ずっと見てる夢は 私がもう一人いて やりたいこと好きなように 自由にできる夢
人生は紙飛行機 願いを乗せて飛んでいくよ 風の中を力の限り ただ進むだけ
その距離を競うより どう飛んだか どこを飛んだのか それが一番 大切なんだ
さあ 心のままに365日 星はいくつか見えるか 何も見えない夜か
元気が出ない そんな時は 誰かと話そう 人は思うよりも 一人ぼっちじゃないんだ
すぐそばのやさしさに 気づかずにいるだけ 人生は紙飛行機 愛を乗せて飛んでいるよ
自信持って広げる羽根を みんなが見上げる 折り方を知らなくても いつのまにか飛ばせるようになる
それが希望 推進力だ ああ 楽しくやろう 365日
飛んでいけ！ 飛んでみよう！ 飛んでいけ！ 飛んでみよう！

あまりに素敵な歌詞なので、びっくりぼんや～

「あさが来た」とこの歌で、学年通信1本書かなあきまへんナ？ 終

友于会

